



Renée Lampe



Zum 13. August 2007 wurde PD Dr. Renée Lampe, Oberärztin an der Orthopädischen Klinik der TUM, zur Professorin für das Fachgebiet Kinderneuroorthopädie der TUM berufen.

Renée Lampe studierte an den Universitäten München, Köln, Heidelberg und Mannheim. Ihre Facharztausbildung absolvierte sie an der Ludwig-Maximilians-Universität München, an der Orthopädischen Klinik der TUM habilitierte sie sich. Schwerpunkt ihrer Arbeit ist neben der allgemeinen Kinderorthopädie die Kinderneuroorthopädie, insbesondere die infantile Zerebral-

parese. Seit 1999 ist sie ärztliche Leiterin und Vorstand im Integrationszentrum für Cerebralparesen (ICP) München. Forschungsschwerpunkt ist die gesundheitliche Entwicklung behinderter Kinder und Jugendlicher mit neuroorthopädischen Erkrankungen als Basis für deren soziale und berufliche Integration. Mit biomechanischen Methoden untersucht sie die mögliche Einflussnahme auf Bewegungsstörungen und die Verbesserung der Bewegungskoordination durch orthopädiotechnische Hilfsmittel. Therapieformen auf neurophysiologischer Grundlage werden evaluiert und prä- und postoperative Langzeitverläufe dokumentiert.

Zum 1. September 2007 wurde Harald Luksch, Privatdozent für Zoologie an der Rheinisch-Westfälischen Technischen Hochschule (RWTH) Aachen, auf den Lehrstuhl für Zoologie der TUM in Freising-Weihenstephan berufen (Nachfolge Prof. Geoffrey Manley).

Harald Luksch studierte Biologie in Bonn und Köln und promovierte über ein neurowissenschaftliches Thema. Nach Post-Doc-Aufenthalten in Bremen am Institut für Hirnforschung und an

der Medical School der University of California, San Diego, USA, habilitierte er sich für Zoologie an der RWTH Aachen. Seine Forschung konzentriert sich auf neuronale Mechanismen zur Verarbeitung von Sinneseindrücken im Mittelhirn verschiedener Wirbeltiere, die mit einem breiten Methodenspektrum analysiert werden. Als langjähriges Mitglied verschiedener Bionik-Initiativen wird er auch die Integration bionischer Inhalte in Lehre und Forschung an der TUM unterstützen.



Harald Luksch



## Erratum

In der Ausgabe 4-2007 wurden den neu berufenen Professoren Aphrodite Kapurniotu, Martin Klingenspor und Bernhard Küster bedauerlicherweise falsche Fakultätslogos zugeordnet. Alle drei gehören der Fakultät Wissenschaftszentrum Weihenstephan für Ernährung, Landnutzung und Umwelt an.